

EL DIARIO VASCO (2006-02-12)

LEZO / La Biblioteca satisfecha con su incorporación a la red on line

El proceso de adaptación para acceder a este sistema fue exitoso El pasado año aumentó el número de socios en 835 personas

LUISMA RODRÍGUEZ/LEZO. DV. La incorporación a la red on line del Sistema Nacional de Bibliotecas de Euskadi fue el principal reto al que se tuvo que enfrentar la Biblioteca Municipal de Lezo durante el pasado año 2005, que fue superado según explicaron fuentes municipales «gracias a los trabajadores y usuarios del servicio, que se adaptaron perfectamente al nuevo funcionamiento. La ausencia de problemas destacables y la normalidad fueron las características del último ejercicio».



Usuarios de la Biblioteca. [ARIZMENDI]

En diciembre de 2004 los responsables de la Biblioteca Municipal comenzaron el proceso de transición de su sistema a otro nuevo que permitía integrarse en el Sistema Nacional de Bibliotecas de Euskadi y estar presentes en Internet. En esta fase de adaptación, decidieron incorporar todo su catálogo al nuevo medio, pero no así el listado de usuarios, dado que se abría la posibilidad de iniciar uno nuevo que permitiera corregir defectos de información del anterior.

150 nuevos socios

El nuevo listado de usuarios recogió a primeros de año 150 nuevos socios, mientras que esta cifra se incrementó a lo largo del año hasta llegar a 835. Igualmente, la memoria de la Biblioteca Municipal indica que la cantidad de títulos disponibles para los usuarios también creció con la entrada de 1.037 nuevos libros, 94 CDs y 158 vídeos. Tan sólo se dieron de baja 20 títulos.

El Ayuntamiento de Lezo asignó una partida de 10.350 euros para financiar la compra de libros, a lo que se añadieron otros 4.500 euros para sufragar los gastos de la adquisición de CD y vídeos, además de las proyecciones de cine en el auditorio Gezala. El Gobierno Vasco, por su parte, aportó 3.531,33 euros de su programa de apoyo a la renovación de libros, que se contemplan en la cantidad entregada por el Consistorio.

Otras instituciones y particulares también contribuyeron a incrementar el número de títulos de la colección de la biblioteca municipal, entre las que se encuentran el Ministerio de Cultura, el Gobierno Vasco, la Diputación Foral de Gipuzkoa, Kutxa, el Ayuntamiento de Hondarribia y vecinos del municipio.

La suscripción a los ocho diarios fue abonada por el Ayuntamiento, mientras

que muchas entidades facilitaron la obtención de las revistas que este centro pone a disposición de los usuarios.

Gracias a estas actuaciones, la biblioteca municipal ha gestionado un total de 8.301 préstamos, que se distribuyen entre los 5.113 de libros, fundamentalmente de literatura adulta, juvenil e infantil, los 257 de CD y los 2.931 de vídeos.

Este centro también dispone de dos salas de lectura que, a lo largo del pasado año, fueron utilizadas por 7.886 personas que acudieron bien a consultar los títulos de la biblioteca o bien a estudiar con material propio. Estas cifras son sensiblemente superiores a las registradas durante el año 2004.

Actividades especiales

Junto con la actividad habitual de este tipo de instalaciones, la Biblioteca Municipal también ha desarrollado iniciativas paralelas con el objetivo de fomentar el hábito de la lectura.

Para ello, ha contado con un presupuesto de 5.600 euros aportados por el Ayuntamiento Izeoarra, en el que se integran los 1.703 que ha otorgado el Gobierno Vasco. Uno de los programas desarrollados durante 2004 en 10 sesiones fueron las visitas de escolares de 5 y 6 años a sus instalaciones, fuera del horario de apertura. A ello se unieron las sesiones de cuenta cuentos y el taller de literatura para niños, en el que se trabajaron técnicas para desarrollar la creatividad a través de juegos entretenidos.

Los concursos de literatura infantil también obtuvieron una buena respuesta y, así, la duodécima edición de poesía Jon Garbizu Zubigar contó con la participación de 98 personas, mientras que el jurado del XII Lope Isasti tuvo que elegir a los ganadores entre 151 cuentos.

Los premios, en todos los casos, consistieron en vales de 100 euros para comprar libros, puesto que la finalidad de estas iniciativas era promover entre los vecinos la afición por las letras.